



Secciones

LA NACIÓN



xcastro@inamu.go.cr



Publicidad

Foros

Nuestra participación olímpica

Veinte años han pasado desde que Claudia Poll ganó su última medalla en Sídney y nuestro deporte de élite sigue siendo un asunto familiar

Por Norman Lizano Ortiz

23 de julio 2021, 5:58 PM

Publicidad



(CARLOS BORBON)

Cada cuatro años, cuando llegan las olimpiadas (cinco en esta ocasión), anhelo los momentos de júbilo y alegría al ver la bandera nacional.

Las medallas de las hermanas Poll se hacen más grandes mientras las miramos alejarse por el retrovisor del tiempo. Si bien el crédito de las proezas es para las nadadoras y su entrenador, Francisco Rivas, santacruceño de pura cepa que se formó de la mano de Alfredo Cruz Bolaños, hemos olvidado el otro pilar al cual se deben sus medallas olímpicas: Thea Ahrens.

A sus 81 años, doña Thea divide su tiempo entre Costa Rica y Suiza (donde Sylvia trabaja para un organismo internacional), sin dejar de atender sus actividades personales y prácticas de natación por las mañanas.

Publicidad

Hace cinco décadas dejó a su familia en Alemania para atender una invitación que le hicieron al esposo para administrar unas fincas de algodón en el norte de Nicaragua. La pareja Poll Ahrens vivió allí unos diez años. Cuando la situación política se tornó difícil por la guerra contra el somocismo, se trasladaron a Costa Rica a inicios de los 80 y se instalaron en una casa cerca del Club Cariari.

En época de vacaciones escolares, que en aquel entonces eran eternas, las niñas Poll sobresalían por su fogosidad y, para aplacar el exceso de energía, sus padres las matricularon en la escuela de natación del club, a pesar de que ellos nunca habían practicado este deporte. De esa forma se alinearon los astros para lo que sería después la época dorada de la natación costarricense.

Camino al triunfo. Poco tiempo transcurrió para que Francisco Rivas descubriera los diamantes en bruto que llegaron a su puerta. Meses después, la familia Poll se pasó a vivir a Pavas, más cerca del nuevo colegio de las niñas. Cuando doña Thea quedó viuda, en mayo 1983 —el esposo murió de infarto fulminante a la temprana edad de 42 años—, siguió adelante con sus hijas.

Quienes todavía tenemos el recuerdo de la Olimpiada de Seúl recordamos que Sylvia cumplió la mayoría de edad durante esas justas, es decir, todo el proceso hacia Corea, incluido el Mundial de Madrid y los Panamericanos de Indianápolis, los vivió siendo una adolescente.

Publicidad

Eso no solo implicaba una gran disciplina de su parte, sino el apoyo incondicional de una madre que todos los días del mundo se levantaba a las 3 de la mañana para llevarla a entrenar de Pavas a Belén, dos veces al día, y mataba el tiempo tratando de dormir un poco en el asiento trasero del auto o ~~contemplando el amanecer~~

Asunto familiar. Veinte años han pasado desde que Claudia Poll ganó su última medalla en Sídney y nuestro deporte de élite sigue siendo un asunto familiar y amateur. Las dos máximas exponentes de Costa Rica en las Olimpiadas de Tokio, las hermanas Andrea y Noelia Vargas, son entrenadas por su madre, [Deyysiana Mena](#). Lo mismo la gimnasta Luciana Alvarado, quien se ha abierto camino de la mano de [Sherlly Reid](#), su progenitora.

Publicidad



El apoyo familiar en todos estos emprendimientos deportivos es sin duda necesario. Hay deportes en los cuales el talento debe pulirse desde muy temprano, pero eso no releva de responsabilidad a la institucionalidad deportiva del país: el Comité Olímpico Nacional, las municipalidades y sus comités de deportes, las escuelas y colegios y, por supuesto, ni al Icoder ni al Ministerio de Cultura y Juventud.

Si bien es cierto que menos de la mitad de los países asistentes a una olimpiada ganan medallas, menos de un tercio son de Latinoamérica. No es requisito contarse dentro de las naciones más desarrolladas o populosas para hacerlo, ejemplo de ello es el éxito de los países de Europa del este en tenis femenino. Países como Uzbekistán, Azerbaiyán o Kazajistán siempre obtienen medallas. Los de África, como Kenia, Uganda y Etiopía, no dependen de un nombre para dar la pelea en atletismo de fondo, de la misma

Estado, pero con fuertes implicaciones locales. Quién quita y nuestra próxima medalla vuelve a salir del agua, pero esta vez de agua salada.

norlizor@gmail.com

El autor es abogado.

Norman Lizano Ortiz

Claudia Poll

Sylvia Poll

Thea Ahrens

Andrea y Noelia Vargas

Deysiana Mena

Luciana Alvarado

Sherlly Reid

Juegos Olímpicos de Tokio

olimpiadas

Japón

deportes olímpicos



LE RECOMENDAMOS

Bruce Willis: 'premios' Razzies eliminan categoría que se burlaba de las malas películas del actor



Paraguay exigirá esquema de vacunación completo para ingresar al país



Rusia se aleja por ahora del default luego de pagar los intereses de dos bonos



¿Desea hacer un comentario? Este es beneficio exclusivo para nuestros suscriptores

Publicidad



ÚLTIMAS NOTICIAS

Reunión Chaves-Figueres: Presidente electo y excandidato se reúnen en Curridabat

Eva Hughes, una conversación íntima con la influyente mujer de la moda latina

Expresidente Fujimori espera decisión sobre indulto 30 años después de dar autogolpe en Perú

Japdeva plantea ante juzgado convención colectiva con 83% menos de gasto

Chocolates Kinder retirados de la venta en Europa por casos de salmonelosis

Kourtney Kardashian y Travis Barker se casaron a escondidas en Las Vegas

Keyla Sánchez: ¿Quién presentará 'Qué buena tarde' mientras la presentadora se recupera?

Publicidad



[El Financiero](#)

[Revista Perfil](#)

[Sabores](#)

[Aplicaciones](#)

[Boletines](#)

[Versión Impresa](#)

Negocios



[Todo Busco](#)



[Yuplón](#)



[Parque Viva](#)



[El Empleo](#)



[Printea](#)

[Fussio](#)

Términos y condiciones

[Políticas de privacidad](#)

[Condiciones de uso](#)

[Estados financieros](#)

[Reglamentos](#)

Servicio al cliente

[Contáctenos](#)

[Centro de ayuda](#)

[Planes de suscripción](#)

LA NACIÓN

Miembro del Grupo de Diarios América (**GDA**)